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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 21ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 21 de agosto de 2023 

Às dezessete horas e trinta e oito minutos do dia vinte e um de agosto de dois mil e vinte e três, 

nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 21ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pela 

Sra. Vereadora LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - “Porque é Ele a nossa paz, Ele que de dois 

povos fez um só, destruindo o muro da inimizade que os separava.” (Efésios, Capítulo 2, 

versículo 14), o Sr. Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação 

da Ata da 20ª sessão ordinária, de 14 de agosto de 2023. APROVADA (por unanimidade). Ato 

contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as 

restantes foram mantidas na ata): Nº 1844/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Efetuar estudos 

de viabilidade para que os ônibus de transporte coletivo passem a aceitar cartão de débito e 

crédito, entre outras tecnologias de pagamento; Nº 1845/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Realizar recapeamento da Rua Sebastião Pereira da Silva, em toda a sua extensão; Nº 1846/23 

- LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Providenciar revitalização da área de lazer do Bairro Chácaras 

Alvoradas; Nº 1847/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a substituição das árvores localizadas 

na Avenida Ottília Ferraz de Camargo entre os condomínios Araçá e Angelin, Bairro Campo 

Bonito, pois as mesmas estão quebrando as calçadas; Nº 1848/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Realizar mais campanhas reforçando a importância de os estabelecimentos comerciais 

possuírem acessibilidade correta; Nº 1849/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a manutenção 

da Praça Dirce Nunes Grana, localizada no Jd. do Sol; Nº 1850/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Construir faixa de pedestres elevada na Av. Francisco de Paula Leite, altura do número 1917, 

Cecap III; Nº 1851/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Realizar um estudo visando a melhoria no 

trânsito da Avenida Presidente Vargas, no retorno em frente à Avenida Tamandaré, buscando 

melhor fluidez no trânsito; Nº 1852/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para o 
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asfaltamento da Rua Padre Bento Pacheco, no trecho da altura do número 3628 - Bairro Jardim 

Sevilha; Nº 1853/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Construir um hospital veterinário municipal; 

Nº 1854/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar o nivelamento do asfalto abaixo do nível do 

calçamento ou buscar alternativas, em caráter de urgência, para solucionar o problema de 

alagamento na Rua dos Indaiás, altura do número 1056; Nº 1855/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar melhorias na iluminação pública do Núcleo Residencial Prof. Carlos Aldrovandi; Nº 

1856/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar horta comunitária no final da Rua João Della Rosa; 

Nº 1857/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Disponibilizar um espaço para realização de eventos e 

shows fora do perímetro urbano em Indaiatuba; Nº 1858/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

um estudo para instalação/criação de Espaço Pet no Parque Ecológico do Buru; Nº 1859/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à secretaria competente e a empresa de ônibus SOU, 

em caráter de urgência, para aumentar o número de ônibus nas linhas que atendem o Núcleo 

Residencial Prof. Carlos Aldrovandi; Nº 1860/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Criar um 

programa de incentivo à contratação de jovens aprendizes em Indaiatuba; Nº 1861/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar serviço de operação tapa buraco na Rua Pedro 

Savian, altura do número 377, Jardim Adriana; Nº 1862/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Providenciar recapeamento da Avenida Francisco de Paula Leite, entre os cruzamentos com a 

Rua dos Indaias até o cruzamento com a Rua da Caixa d’Água, no sentido Centro-Bairro; Nº 

1863/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar manutenção nas vias Alameda das 

Cerejeiras e Alameda das Caviúnas, Mosteiro de Itaici; Nº 1864/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Substituir lombada por faixa de pedestres elevada na Rua Álvaro dos Santos, altura do 

número 1204, Jardim Adriana; Nº 1865/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar operação tapa 

buraco na Alameda Vale do Sol; Nº 1866/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos 

para criação e implementação de um Centro de Referência ao Amparo e Acolhimento à Mulher; 

Nº 1867/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Construir banheiros públicos de alvenaria (masculino e 

feminino) no espaço onde constantemente ocorrem eventos, em frente à Prefeitura; Nº 1868/23 

- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar redutor de velocidade (lombada) na Rua Francisco Rossi, 

altura do número 1176, Jardim Morada do Sol; Nº 1869/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar a 

implantação de Plano Comunitário de Melhorias (PCM) para a execução de pavimentação 

asfáltica no Bairro Vale do Sol; Nº 1870/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Verificar a possibilidade 

de cercar com alambrado a quadra esportiva do Parque das Frutas; Nº 1871/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Realizar estudo para criar um conservatório municipal; Nº 1872/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Implantar o Programa Vizinhança Solidária nos bairros Vila Florença e Jardim Turim; 

Nº 1873/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar passagem de fauna silvestre aérea na 
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Alameda Antônio Ambiel, no bairro Helvetia, área verde próxima ao pesqueiro; Nº 1874/23 - 

EDUARDO TONIN - Providenciar reforma do ponto de ônibus que está na esquina da Rua 

Zephiro Puccinelli com a Avenida Fábio Roberto Barnabé; Nº 1875/23 - EDUARDO TONIN - 

Providenciar envio da Operação Tapa Buraco no Jardim dos Colibris; Nº 1876/23 - EDUARDO 

TONIN - Executar os trâmites aplicáveis para influenciar e garantir que a Delegacia de Defesa 

da Mulher de Indaiatuba funcione 24 horas ininterruptamente; Nº 1877/23 - EDUARDO TONIN - 

Aumentar o de número de vagas para hidroginástica para idosos, incluindo cadeirantes; Nº 

1878/23 - EDUARDO TONIN - Criar um programa que forneça, temporariamente, passe-livre 

para desempregados; Nº 1879/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar, junto ao Departamento de 

Preservação e Memória, a identificação de todos os marcos/monumentos - com QR Code - que 

remeta a um repositório que explique sobre cada um (Smart Cities); Nº 1880/23 - EDUARDO 

TONIN - Aumentar o número de vagas para crianças na Ginástica Artística; Nº 1881/23 - 

EDUARDO TONIN - Providenciar, junto à Secretaria de Relações Institucionais e Comunicação, 

integração do sistema que controla Ofícios e Indicações ao sistema da Câmara Municipal de 

Indaiatuba para prover transparência aos munícipes; Nº 1882/23 - EDUARDO TONIN - 

Providenciar sinalização viária de solo e outros equipamentos horizontais na frente do Plaza 

Bella Vista; Nº 1883/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar melhorias no trânsito da esquina da 

Avenida Fábio Roberto Barnabé com a Rua Siqueira Campos; Nº 1884/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar vistoria e manutenção de lâmpadas apagadas nos postes de iluminação 

pública existentes na Av. Presidente Kennedy; Nº 1885/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Determinar 

que a empresa concessionária/permissionária de serviço público de distribuição de energia 

elétrica efetue vistorias em todos os postes de nosso município; Nº 1886/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Implantar curso supletivo gratuito na região do Bairro Campo Bonito; Nº 1887/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Avaliar os riscos de queda das árvores da Avenida Francisco de Paula 

de Leite, sentido Bairro; Nº 1888/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Avaliar os riscos de queda das 

árvores em toda a extensão da Avenida Itororó; Nº 1889/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Verificar a viabilidade de substituição do ponto de ônibus instalado na Rua da Fraternidade, no 

Conjunto Habitacional Caminho da Luz, no Bairro Tombadouro; Nº 1890/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Interceder junto ao setor competente para promover campanhas de incentivo a 

reinserção de idosos no mercado de trabalho em nosso município; Nº 1891/23 - OTHNIEL 

HARFUCH - Efetuar a manutenção da pintura das faixas de travessia de pedestres na Rua 24 

de maio com Rua Tocantins, Vila Lopes; Nº 1892/23 - OTHNIEL HARFUCH - Efetuar a melhoria 

da iluminação na Rua Humaitá em torno do cemitério Candelária - Centro; Nº 1893/23 - OTHNIEL 

HARFUCH - Implantar rampa de acesso para deficientes e pessoas com limitações físicas em 
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torno da praça Juvenal Marcondes Nogueira, Jardim Paraíso; Nº 1894/23 - OTHNIEL HARFUCH 

- Efetuar melhoria na sinalização no cruzamento da Avenida Conceição com Rua Presidente 

Altino, Bairro Cidade Nova II; Nº 1895/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Intensificar a segurança 

preventiva, através da Guarda Civil em conjunto com a Polícia Militar, na Comunidade Farol, 

localizada na Estrada Municipal Belchior no bairro Belchior; Nº 1896/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Intensificar rondas preventivas nos bairros Cidade Jardim e Parque Residencial Indaiá; 

Nº 1897/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de trânsito para avaliar a viabilidade 

de instalação de semáforo para pedestres na Rua Álvaro dos Santos, próximo ao cruzamento de 

vias com a Rua Deusdedith Godinho, no Bairro Jardim do Vale II; Nº 1898/23 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Realizar a urbanização do Bosque Eduardo Ambiel, na Vila Suíça; Nº 1899/23 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Providenciar a repintura da sinalização de solo em toda extensão da Alameda 

Irmãos Bannwart, Bairro Helvétia; Nº 1900/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar o 

aplicativo "Buracômetro" para nosso Município; Nº 1901/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Instalar semáforo para pedestres e faixas elevadas na Avenida Presidente Vargas, nas 

imediações do número 2931 (Edifício Sky Towers Offíce), na Vila Homero; Nº 1902/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Disponibilizar transporte exclusivo para os idosos que frequentam a 

Creche Municipal dos idosos; Nº 1903/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implantar Programa 

“Bombeiro Educador” em nossas escolas municipais; Nº 1904/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Providenciar atendimento psicológico às mães no Programa Nascer Bem; Nº 

1905/23 - OTHNIEL HARFUCH - Criar campanha de orientação para prevenção de acidentes 

em academias; Nº 1906/23 - EDUARDO TONIN - Instalar medida de redução de velocidade na 

Rua Roma, Jardim Europa; Nº 1907/23 - EDUARDO TONIN - Estudar a viabilidade do uso de 

Ozônio no tratamento de água; Nº 1908/23 - EDUARDO TONIN - Tomar providências para 

viabilizar editais para facilitar o patrocínio para atletas e paratletas de alta performance; Nº 

1909/23 - EDUARDO TONIN - Contratar profissional de Terapia Ocupacional para atender no 

DEREFIM; Nº 1910/23 - EDUARDO TONIN - Enviar a Operação Tapa Buracos para a Vila Suíça, 

nas ruas José Arthur Amstalden e Joaquim de Paula Leite; Nº 1911/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Implantar Salas de Apoio à Amamentação em órgãos e entidades públicas 

municipais; Nº 1912/23 - EDUARDO TONIN - Instalar medida de redução de velocidade na Rua 

Tamoio 449, Jardim Olinda; Nº 1913/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um redutor de 

velocidade no acesso ao Parque Ecológico localizado entre as Ruas Manuel Iglesias Pila e Agide 

Scachetti; Nº 1914/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar melhorias no trânsito da Alameda 

José Amstalden e a Rua João Amstalden, localizadas no entorno do Colégio Objetivo Indaiatuba; 

Nº 1915/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Viabilizar a manutenção ou substituição dos 
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temporizadores dos semáforos instalados na Av. Ário Barnabé entre a Av. Francisco de Paula 

Leite e Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé, bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1916/23 - EDUARDO 

TONIN - Executar obra de desassoreamento da Represa do Mirim, preferencialmente no período 

de estiagem; Nº 1917/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Reforçar o policiamento na área revitalizada 

localizada entre à Rua Jurandir de Faria, Rua Salvador Castilho, Vila Brizolla, Avenida Nove de 

Dezembro, Santa Cruz e vias de acesso; Nº 1918/23 - EDUARDO TONIN - Fazer análise de 

risco na árvore que está na Rua Augusta Quitzau; Nº 1919/23 - EDUARDO TONIN - Fazer 

limpeza no Bosque do Saber (parte do “fundo”), na Rua José Tozzato, na esquina com Rua Hélio 

Milani; Nº 1920/23 - EDUARDO TONIN - Fazer manutenção em pontos de iluminação na Rota 

dos Cavaleiros, e instalar pontos novos; Nº 1921/23 - EDUARDO TONIN - Instalar uma lixeira de 

grande porte em frente ao Posto de Saúde do Jardim Camargo Andrade; Nº 1922/23 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar para que seja retirado o canteiro de arbustos da calçada entre 

os Cemitérios Indaiá e Memorial, para haver mais espaço para a circulação de pessoas no 

funeral; Nº 1923/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar estudo para projeto e/ou curso 

tecnológico voltado para mulheres a fim de inserí-las e apoiá-las no mercado de trabalho; Nº 

1924/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar um estudo para estender a limpeza das vias 

públicas semanalmente em todos os bairros, inclusive nas áreas periféricas; Nº 1925/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Ampliar o horário de atendimento das creches do município; Nº 

1926/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Reforçar a sinalização do solo nos arredores de todas as 

creches e escolas do município; Nº 1927/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar pintura de faixa 

para pedestre nas Ruas Primo José Mattioni e Alexandre Ratti; Nº 1928/23 - LUCIDALVA LUZ 

DOS SANTOS - Efetuar a poda de árvores, conclusão de instalação de iluminação pública e 

colocação de lixeiras, na Praça Moacyr Arruda, no bairro do mesmo nome; Nº 1929/23 - 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Efetuar a desobstrução do PV (Posto de Visita) de galeria 

pluvial no Jardim Moacyr Arruda; Nº 1930/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Implantar faixa 

de estacionamento e carga e descarga no Jardim Regina; Nº 1931/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Intensificar as rondas das forças de segurança na Vila Brizzola, visando coibir possível 

formação de “cracolândia” no bairro; Nº 1932/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar 

restauração e revitalização do Parque das Goiabeiras, Parque Residencial Indaiá; Nº 1933/23 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Instalar lixeiras ao longo da pista de caminhada na Praça Benedito 

Miguel, Parque Residencial Indaiá; Nº 1934/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar rampa de 

acessibilidade ou escada com corrimão no canteiro central da Avenida Cristiano Seleguim, 

Parque Residencial Indaiá; Nº 1935/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar melhorias na 

iluminação da Praça Benedito Miguel, Parque Residencial Indaiá; Nº 1936/23 - SÉRGIO JOSÉ 
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TEIXEIRA - Implementar atendimento via WhatsApp da Prefeitura e seus principais 

departamentos; Nº 1937/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar para que seja 

transformado o Campo da OSAN em Campo Municipal; Nº 1938/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Revitalizar a Praça Romeu Rodrigues Pedroso – Jd. Umuarama; Nº 1939/23 - LEANDRO JOSÉ 

PINTO - Efetuar um paisagismo na Praça da Liberdade, localizada na Av. Visconde de Indaiatuba 

– Vila Victoria I; Nº 1940/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar manutenção do lago do 

Chafariz, localizado na Rua Christiano Steffen, 247-287 – Vila Sfeir; Nº 1941/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Efetuar a manutenção do bueiro localizado na Av. Ângelo Bertelli Netto, em frente 

a Creche Vera Tosca M. B., Núcleo Res. Prof. Carlos Aldrovandi; Nº 1942/23 - LEANDRO JOSÉ 

PINTO - Intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal no Jardim Nely e adjacências. A 

seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) WILSON JOSÉ DOS SANTOS, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, OTHNIEL HARFUCH, HÉLIO 

ALVES RIBEIRO, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, SILENE SILVANA 

CARVALINI e JORGE LUÍS LEPINSK. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as 

indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 

Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das moções:  Nº 213/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Congratula o Secretário Municipal de Segurança Pública Sandro Bezerra Lima e toda 

sua equipe por nossa cidade ser reconhecida no ranking geral do Brasil em 1º lugar como o 

Município mais seguro; Nº 216/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula a Fábrica da 

Juventude por auxiliar pessoas obesas com o emagrecimento; Nº 218/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Congratula a Academia Gaivota de Indaiatuba pelo aniversário de 30 anos, 

comemorado no mês de agosto de 2023; Nº 219/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Congratula a Colônia de Imigrantes Suíços pela realização da 47ª Festa da Tradição de Helvetia, 

Patrimônio Cultural Imaterial de Indaiatuba; Nº 220/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Manifesta pesar pelo falecimento de Antônio Ferreira de Abreu, ocorrido em 18 de agosto de 

2023; Nº 221/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo falecimento de Sra. Esterina 

Xavier Luz, ocorrido em 20 de agosto de 2023; Nº 222/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta 

pesar pelo falecimento de Sra. Vanessa Soler Godoi, ocorrido em 19 de agosto de 2023; Nº 

223/23 - JORGE LUÍS LEPINSK, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS 

SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Apoio à Proposta de Emenda 

Constitucional denominada PEC da Igualdade Parlamentar. A seguir, usaram da palavra para 
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justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

ALEXANDRE CARLOS PERES e SILENE SILVANA CARVALINI. Colocadas em votação, as 

moções, com exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a 

palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, 

nos termos do artigo 165, §2°, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a 

leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 140/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera 

o artigo 2º da Lei nº 5.707, de 15 de março de 2010, que “Institui o Programa Municipal de 

Saúde do Homem e dá outras providências.”; Projeto de Lei Nº 141/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, LEANDRO JOSÉ PINTO - Denomina Vitor Miguel Bortolucci Junior o Campo 

de Futebol da Vila Castelo Branco, localizado na rua Abramo Bernardinetti, ao lado da Praça 

Dr. Octávio do Amaral Gurgel; Projeto de Lei Nº 142/23 - EDUARDO TONIN - Denomina 

Praça Cleonice Mattioli Camargo o logradouro público que especifica; Projeto de Lei Nº 

145/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Insere no Calendário Oficial do Município o Dia do 

Perito Grafotécnico, a ser comemorado anualmente no dia 10 de outubro; Projeto de Lei Nº 

148/23 - Executivo Municipal - Dispõe sobre a criação do 'Programa Patrulha Agrícola 

Mecanizada' no Município, e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 149/23 - Executivo 

Municipal - Dá nova redação a dispositivo da Lei nº 7.115, de 02 de abril de 2019, que institui 

o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial COMPIR; Projeto de Lei 

Complementar Nº 3/23 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar nº 

45, de 20 de dezembro de 2018, que dispõe sobre o regime jurídico dos Servidores Públicos 

do Município de Indaiatuba e da Lei Complementar nº 47, de 20 de dezembro de 2018, que 

reorganiza o Quadro Geral de Pessoal da Prefeitura Municipal e o Plano de Cargos, Carreiras 

e Vencimentos da administração direta e indireta do Município, e dá outras providências.  

Todos os projetos lidos foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para 

a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em 

seguida, a Mesa da Câmara apresentou Requerimento de Urgência Especial ao Projeto de Lei 

Complementar Nº 3/2023 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar nº 45, 

de 20 de dezembro de 2018, que dispõe sobre o regime jurídico dos Servidores Públicos do 

Município de Indaiatuba e da Lei Complementar nº 47, de 20 de dezembro de 2018, que 

reorganiza o Quadro Geral de Pessoal da Prefeitura Municipal e o Plano de Cargos, Carreiras e 

Vencimentos da administração direta e indireta do Município, e dá outras providências. Colocado 

em votação, o requerimento de regime de urgência especial foi APROVADO (por unanimidade), 

e o referido projeto passou a ter preferência sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos 

termos do artigo 134, parágrafo único, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e havendo 
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quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS 

PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS 

LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 

e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Complementar Nº 3/2023 - Executivo Municipal - Altera 

dispositivos da Lei Complementar nº 45, de 20 de dezembro de 2018, que dispõe sobre o regime 

jurídico dos Servidores Públicos do Município de Indaiatuba e da Lei Complementar nº 47, de 20 

de dezembro de 2018, que reorganiza o Quadro Geral de Pessoal da Prefeitura Municipal e o 

Plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos da administração direta e indireta do Município, e dá 

outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Decreto Legislativo Nº 17/2023 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre 

autorização para o Vice-Prefeito Municipal de Indaiatuba licenciar-se do cargo para gozo de 

férias. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Decreto 

Legislativo Nº 18/2023 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre aprovação das contas do 

Poder Executivo, relativas ao exercício de 2020. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos 

seguintes projetos: Nº 129/2023 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, OTHNIEL HARFUCH - Institui a 

“Semana Municipal de Atenção a Primeira Infância no Município de Indaiatuba” e dá outras 

providências; Nº 131/2023 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Denomina “Ana Nunes da Rocha” 

o logradouro público do Loteamento Vila Nossa Senhora Aparecida, que especifica; Nº 133/2023 

- EDUARDO TONIN, LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Insere no Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Indaiatuba o “Dia Municipal de Santo Inácio de Loyola”, e dá outras providências; e 

Nº 134/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina Alpheu Antonio Puccinelli, o 

logradouro público do Jardim das Araras que especifica. Colocados em discussão, com a 

palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH discorreu sobre os objetivos do projeto que institui 

a “Semana Municipal de Atenção a Primeira Infância no Município de Indaiatuba”, voltado para 

crianças abaixo de seis anos, e destacou que o município já elaborou todo o programa e fará 

uma apresentação sobre ele no próximo dia trinta de agosto, no auditório da Max Planck. Com a 

palavra, o Sr. Vereador WILSON JOSÉ DOS SANTOS fez uma breve biografia de sua 

homenageada, Sra. Ana Nunes da Rocha. Colocados em votação, foram APROVADOS (por 

unanimidade); Projeto de Lei Nº 125/2023 - SILENE SILVANA CARVALINI - Institui o programa 

"Aluno Saudável". Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em 

segunda votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra 
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Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveu-se a Sra. Vereadora LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, que 

expressou sua gratidão a todos os membros da Casa pelo acolhimento, e endossou os 

comentários dos demais vereadores sobre a necessidade de reforço policial no Bairro Santa 

Cruz, comentando sobre os desafios que enfrentou ao realizar a revitalização da igreja do bairro. 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às 

dezoito horas e trinta e cinco minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para 

constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente 

e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 21ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 21 de agosto de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos. Boa tarde, Senhores 

Vereadores, Senhoritas Vereadoras, público presente, imprensa falada e escrita. Queria aqui 

cumprimentar a todos e dar início a mais uma sessão ordinária. Declaro aberta a 21ª Sessão 

Ordinária de dois mil e vinte e três. Para leitura de um trecho da Bíblia, eu convido a vereadora 

Luci dos Santos. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: “Porque é Ele a nossa paz, Ele que de dois 

povos fez um só, destruindo o muro da inimizado que os separava”. Efésios, Capítulo 2, Versículo 

14. 

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 20ª Sessão Ordinária, de quatorze de agosto de dois mil e vinte e 

três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. 

Com a palavra a primeira-secretária. Vamos para as indicações. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Construir um hospital veterinário municipal”. 

Alexandre Peres, “Criar um programa de incentivo à contratação de jovens aprendizes em 

Indaiatuba”. 

Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos para criação e implementação de um Centro de 

Referência ao Amparo e Acolhimento à Mulher”. 
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Hélio Ribeiro, “Efetuar a implantação de Plano Comunitário de Melhorias (PCM) para a execução 

de pavimentação asfáltica no bairro Vale do Sol”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: É 1.905. Aí. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Othniel Harfuch, “Criar campanha de orientação 

para prevenção de acidentes em academias”. 

Eduardo Tonin, “Estudar a viabilidade do uso de ozônio no tratamento de água”. 

Silene Carvalini, “Implantar salas de apoio à amamentação em órgãos e entidades públicas 

municipais”. 

Pepo, “Reforçar o policiamento na área revitalizada localizada entre a Rua Jurandir de Faria, Rua 

Salvador Castilho, Vila Brizolla, Avenida Nove de Dezembro, Santa Cruz e vias de acesso”. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar para que seja retirado o canteiro de arbustos da calçada entre 

os cemitérios Indaiá e Memorial para haver mais espaço para a circulação de pessoas no 

funeral”. 

Luci dos Santos, “Efetuar a poda de árvores, conclusão de instalação de iluminação pública e 

colocação de lixeiras na Praça Moacyr Arruda, no bairro do mesmo nome”. 

Sérgio Teixeira, “Implementar atendimento via WhatsApp da prefeitura e seus principais 

departamentos”. 

Leandro Pinto, “Intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal no Jardim Nely e 

adjacências”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite aos 

amigos da Mesa, Sr. Presidente. Boa noite à imprensa falada e escrita, o Gabriel está aí. Boa 

noite à GM. Boa noite a todos. 

Sr. Presidente, essa indicação, ela tem muita importância também porque ali entre o Jardim 

Memorial e o Cemitério do Indaiá, ali tem um espaço, ali, que quando a turma vai velar um ente 

querido, eles passam para ir até aquele portão entre o Memorial e o Parque Indaiá, e tem ali um 

canteirinho de arbusto, e é um pouco espaço, são dez metros praticamente, e na frente já não 

tem. Então, eu queria que o nosso secretário olhasse com carinho e ele retirasse aquele arbusto, 
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porque eu tenho certeza que ele tirando vai melhorar e vai evitar de qualquer hora ali ter um 

terrível acidente. É uma coisa simples que é de grande importância para a população. 

Também quero falar só uma indicação minha, de 1.844. Hoje nós vivemos na era da informática, 

na tecnologia, né? Nós estamos no século vinte e um. Então, para que seja implantado nos 

nossos coletivos de nossa cidade cartão de crédito e cartão de débito, porque eu acho que já 

está na hora de a gente começar a pensar também na segurança dentro desses ônibus, porque, 

você sabe, se você tiver um dinheiro e infelizmente acontecer algum furto ou algum roubo dentro 

do ônibus, então esse povo não tem pena de ninguém. 

Então, Sr. Presidente, são essas as minhas indicações. Gostaria que o Executivo olhasse com 

carinho e que desse atenção para a nossa população, mais do que já dá, né? Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra a vereadora engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, plenária. Boa 

noite, rede social. Boa noite aos caros colegas vereadores, ao meu amigo, presidente da Casa, 

vereador Pepo. 

Eu fiz três indicações. Quero ressaltar uma delas que eu acho que é de grande importância para 

o bairro Moacyr Arruda. Lá nós fizemos um projeto que foi de autoria minha feito junto ao Saae. 

Nós fizemos lá uma praça, que chama Moacyr Arruda, e hoje ela exige que, essa praça, seja 

concluída a iluminação, colocadas as lixeiras, que as pessoas que moram lá... são elas que 

fizeram... que plantaram as árvores daquela praça, que são árvores frutíferas, e também eu 

gostaria que o pessoal da... o nosso secretário de Serviços Urbanos podasse as árvores, porque 

as árvores, elas ficaram muito altas, né, então elas cobriram as poucas iluminações que lá 

existem. Então, eu pediria encarecidamente que o nosso secretário de Serviços Urbanos fizesse 

uma revitalização naquela praça, que ela merece uma atenção porque lá são pessoas de idade 

que passeiam ali com suas crianças, seus animais, e merecem um respeito e um carinho. É isso, 

Sr. Presidente. Obrigada a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. 
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Minha indicação talvez seja redundante, eu sei que outros vereadores já tiveram uma ideia 

parecida, que é a de construir um hospital veterinário municipal no município, né? A sociedade 

está mudando, hoje a gente tem muitos pets na cidade, gato, cachorro e outros, e realmente a 

gente vê uma situação difícil. Eu, pessoalmente, perdi minha cachorrinha de vinte anos esses 

dias. Felizmente, a gente tem uma situação financeira que permite levar no sistema privado, mas 

eu tenho me deparado com situações muito difíceis de pessoas que têm o seu pet, fica doente, 

às vezes em uma situação de emergência leva no hospital, ou no veterinário, particular, depois 

tem muita dificuldade para pagar a conta, manter o tratamento, né? E a gente não está mais na 

fase de ficar sacrificando animal; a gente está na fase de cuidar, né? Então, fica esse pedido, 

para que a gente possa ter um local de atendimento para as famílias menos favorecidas, que 

possam estar cuidando dos seus animais em uma situação difícil e que isso não traga 

desconfortos, desespero, e não faça, muitas vezes, com que as pessoas abandonem os animais, 

né? Isso também acaba acontecendo, em uma situação de desespero as famílias acabam 

abandonando aí o animalzinho por falta de recursos para que a prefeitura recolha e possa tratar. 

Então, fica essa indicação. Espero contar aí com a aprovação do governo, do Senhor Gaspar, e 

dos nossos vereadores aqui da cidade. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa. Boa noite à Gi, nossa intérprete, aos vereadores, às vereadoras, ao público 

que nos assiste de casa. Antes de eu falar da minha indicação, quero me apresentar para os 

deficientes visuais que nos acompanham. Meu nome é Ana Maria, tem um metro e sessenta, 

cabelo preto, comprimento médio, está parcialmente preso. Estou usando hoje uma regata bege 

com estampa rosa, um blazer cru, uma calça rosa e uma sandália bege. 

Hoje, lamentavelmente, a indicação que eu trago é do número 1.866. Eu não gosto de fazer esse 

pedido para o Executivo, mas se refere à Casa Mulher. Essa indicação, ela pede que seja 

realizado estudo para uma criação de uma Casa de Amparo e Acolhimento à Mulher. É muito 

triste. Eu preferia estar fazendo um outro pedido aqui, mas nós precisamos muito dessa Casa 

Mulher. Nós estamos aqui no Agosto Lilás, onde é comemorada ou então é trazida a 

conscientização da violência contra a mulher. A violência é tanta que tem que ter um mês de 

conscientização. Como isso é triste. Eu, como mulher, eu espero que isso um dia acabe e que 

esse mês, Agosto Lilás, lembrando da conscientização da violência contra a mulher, não exista 

mais. Seria alegria para a mulher, seria em relação à vida da mulher, né? Nós temos aqui pela 
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estatística... No Brasil, uma mulher é vítima de violência a cada quatro horas. Então, a cada 

quatro horas uma mulher apanha ou é assassinada. É difícil. Eu como mulher... me dói na alma 

e me dói no coração. Isso é lamentável. Só em dois mil e vinte e dois, dezoito milhões de 

mulheres sofreram alguma violência no país. Dezoito milhões. É muita mulher sofrendo. São 

mais de cinquenta mil vítimas por dia. É um estádio de futebol lotado de mulheres sofrendo 

violência em um dia. Entre as mil setecentas e trinta e quatro notificações de violência física, 

psicológica ou sexual que chegaram na Secretaria de Assistência Social de Campinas, em dois 

mil e vinte e dois setenta e dois por cento tinha pessoas do gênero feminino como vítima. Setenta 

e dois por cento era mulheres. São Paulo e Rio de Janeiro tem o número mais preocupante, 

concentrando quase sessenta por cento do total dos casos. Os crimes contra a mulher 

aumentaram no estado de São Paulo nos três primeiros meses de dois mil e vinte e três, com 

recorde de feminicídio, com sessenta e dois casos, e de três mil quinhentas e cinquenta e um de 

estupro. Só estou finalizando. Em Indaiatuba, aproximadamente sessenta medidas protetivas à 

mulher são expedidas mensalmente. Então, sessenta chamadas aqui em Indaiatuba. É muita 

coisa. Um, cinco, três é Guarda Civil; um, nove, zero, Polícia Militar; um, oito, zero, Disque-

Denúncia. Nós temos aqui em Indaiatuba o Caminho das Rosas, que é um trabalho lindo. 

Portanto, não se calem. Fiquem atentas. Qualquer coisa, o Caminho das Rosas, botão do pânico, 

irão atendê-los. Gratidão, e boa sessão a todos. Eu espero que a nossa indicação seja atendida. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui registrar a presença do Rogério 

Luchini, do setor jurídico da Prefeitura Municipal de Indaiatuba; da Dona Cecília, da Habitação; 

a Paula Amgarten, lá da Colônia da Helvetia; e a todos os presentes. As indicações continuam 

em discussão. Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Boa noite, presidente, pela oportunidade. 

Agradeço a presença AÍ hoje do chefe de gabinete da deputada Clarice Ganem, meu amigo 

Diego Fidalgo, e a sua família, a Giane, o João, que receberão uma moção pela Academia 

Gaivota. Sejam muito bem-vindos, assim como todos, todas. Uma boa noite e boa sessão a 

todos. 

Eu faço uma indicação do estudo de viabilidade para implantação do ozônio no tratamento de 

água aqui no município pelo Saae. A troca do cloro pelo ozônio. O ozônio tem se mostrado mais 

eficaz do que o cloro no combate às bactérias, vírus, fungos e compostos orgânicos. É mais do 

que... três vezes mais rápido do que o cloro. É uma indicação importante. Algumas casas já 

estão utilizando esse sistema no tratamento, então o Saae também pode se utilizar. 
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Eu faço uma outra indicação também referente ao desassoreamento da barragem do Mirim. O 

Saae é um órgão que presta um bom serviço, mas também é a segunda maior tarifa da RMC. 

Foi construída a barragem do Mirim com garantia de que teríamos águas para os próximos trinta 

anos. Eu conheço bem o rio Capivari Mirim. Meu avô tinha propriedade lá, tinha um sítio, e a 

gente até nadava no Mirim, e no período de estiagem o volume desse córrego, ele cai muito, e a 

gente observa como é que um córrego que tem uma vazão pequena consegue abastecer uma 

represa daquele tamanho. Então, assim, mais parece um espelho d'água, né? E no período de 

estiagem, encontra-se no volume morto. Então, eu vou fazer um ofício, um requerimento, 

solicitando informações da represa principalmente com relação ao seu volume útil. Sugiro o 

desassoreamento para aumentar a reservação. Isso deveria ser planejado, ser feito agora, no 

período de estiagem, e não esperar o momento das chuvas para fazer essa obra importante, 

porque nós vamos lá, nós vemos a represa extremamente sem água, crescendo vegetação. 

Então, hoje só não falta água no período de estiagem porque o Saae se socorre do rio Jundiaí, 

que é um rio poluído, que tempos atrás, pouco tempo atrás, era classificado como classe quatro, 

e hoje, classe três. Mas no período de estiagem, o volume diminui e esse rio se torna com uma 

poluição maior. Então, é um problema muito sério que nós precisamos observar e fazer 

investimentos nos momentos certos para que essa obra tenha o volume adequado para esse 

período, que é o período de estiagem. Então, eu faço essa indicação, presidente. Agradeço, e 

uma boa sessão a todos. Boa noite. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra o 

vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa tarde a todos. 

Eu queria falar de duas indicações, uma que tem saído bastante na imprensa agora, que eu peço 

para que se crie uma campanha de orientação para acidentes em academias. Tenho visto 

bastante na imprensa hoje acidentes com aparelhos de academia, principalmente os que são de 

levantamento de peso, inclusive com lesão de coluna cervical, coluna torácica, com paraplegia, 

e a gente sabe que em algumas academias você não tem um professor em cima, e, graças a 

Deus, as nossas da prefeitura têm sempre um professor aí. E a gente pede para que seja feito 

algum tipo de campanha para conscientização e para que haja algum tipo de fiscalização em 

relação a esses aparelhos. 

E a segunda que eu fiz é para que se implante rampa de acesso para deficientes e pessoas com 

limitações físicas em torno da Praça Juvenal Marcondes Nogueira, Jardim Paraíso. Essa praça 

já tem aparelhos adaptados para pessoas com deficiência física, mas ela não tem uma rampa, 
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né? Tem uns acessos por terra, mas seria interessante, seria... o certo seria que se tivesse uma 

rampa, e não uma escadinha, para chegar até os aparelhos. 

E são essas as duas indicações. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores aqui presentes e público aqui presente. 

Apresentei algumas indicações, mas eu quero falar somente de uma hoje, que é a indicação que 

diz respeito à construção de banheiros de alvenaria ali em frente à prefeitura, onde tem a 

Seringueira, onde acontece aquele pagode em algumas ocasiões, mas não só por isso. Se tornou 

um local onde as pessoas comparecem em grande excesso para fazer piquenique, para fazer 

suas caminhadas, para passear, e já passou da hora de termos um banheiro de alvenaria ali. 

Aqueles banheiros químicos, inclusive, são oriundos de um pedido que fiz em dois mil e 

dezessete ao nosso prefeito Nilson Gaspar. Tanto aqueles quanto aqueles que têm lá no chafariz 

foram de um pedido meu. Hoje nós temos o banheiro lá da Concha, tem um banheiro ali do 

barco. Por que não fazer um banheiro ali em frente à prefeitura? As pessoas que ali vão nos 

finais de semana, quando não querem utilizar-se dos banheiros químicos, até porque já estão ali 

desde o sábado, da sexta, eles vão no banheiro daquela churrascaria, vão no banheiro daquela 

adega. Então, eu acredito que se nós tivéssemos um banheiro de alvenaria ali, inclusive 

diminuiria a despesa com a locação dos banheiros químicos e facilitaria para as pessoas quando 

ali vão com seus familiares fazer um piquenique ou passar o final de semana. Então, eu gostaria 

de solicitar ao nosso prefeito Nilson Gaspar que fizesse um estudo para a construção desses 

banheiros, que facilitaria, e muito, a vida das pessoas. Obrigado, presidente. Obrigado a vocês 

que estão me ouvindo. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra o 

vereador Professor Sérgio. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É, Figueira. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Mesma coisa. Viu, deixa eu falar para você: 

banheiro [ininteligível]. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos, público presente, aqueles que nos 

acompanham em casa, aos nobres vereadores, às nossas intérpretes Jennifer e Gi. 

Tem uma indicação em destaque, mas vou falar duas hoje, tá? Implementar um atendimento via 

WhatsApp junto à prefeitura e seus principais departamentos. Por que isso? Em conversa no 

PAT, no Posto de Atendimento ao Trabalhador, com a Adriana, que é a diretora, ela relatou que 

tem diversos telefones, números de telefones, e a pessoa às vezes liga para obter informação 

sobre carteira de trabalho, para obter informação sobre vaga de emprego, para obter informação 

sobre rescisão contratual. Então, se você tem um dispositivo, né, sistema via WhatsApp, já vai 

direcionar para determinado setor do departamento. Isso vai agilizar o atendimento, tá? 

E uma outra indicação que eu faço é reforçar a sinalização de solo nos arredores de todas as 

creches e escolas do município, sejam elas municipais, estaduais ou privadas, tá? Pelo menos 

no mínimo duas vezes ao ano isso precisa ser feito, porque, mesmo com o reforço, ainda tem 

um trânsito desrespeitoso por parte de alguns motoristas, mas precisa ser feito esse reforço. 

Obrigado, Sr. Presidente, pela palavra. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra o 

vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Queria cumprimentar aqui meu 

amigo Diego. Trabalhamos juntos. Uma pessoa muito dedicada, muito competente. É um prazer 

tê-lo aqui. Cumprimentar os seus pais aqui presentes também, que em breve estarão recebendo 

uma moção, muito justa também. 

Enfim, a indicação que eu quero dar destaque hoje foi devido a um vídeo que eu recebi de muita 

gente, o mesmo vídeo de muita gente, pelas belas redes sociais, que se trata lá de uma região 

da Vila Brizolla, onde estava acontecendo uma possível formação de ponto e uso de drogas. 

Então, eu estou pedindo aqui que se intensifique rondas policiais naquela área, mas também 

com pensamento na questão social. Não é só a questão policial, é a questão social. Eu acho que 

tem que ir assistentes sociais para lá, conversar com aquelas pessoas, enfim. Então, é um 

policiamento com uma responsabilidade social junto para a gente inibir... Se a gente deixar correr 

solto, pode virar lá um foco de uma “cracolândia” aqui na nossa cidade. Eu lembro que... É o 

mesmo princípio. Alguns anos atrás também, quando se iniciava uma possível formação de 

favela aqui na cidade, o então prefeito na época, Reinaldo Nogueira, ele já ia lá, já realocava 

aquele pessoal para algum lugar e já tirava aquelas formações de casas, de favelas ali do local 

para não deixar termos favela. Hoje nós não temos favela por causa da atitude daquela maneira. 
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Então, é a mesma coisa com relação a alguns usuários de drogas, tráfico de droga, em alguns 

focos da cidade. Que se intensifique as rondas policiais, mas com responsabilidade social. É 

isso, Sr. Presidente. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra a 

vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar o 

nosso presidente, vereadores, público que está aqui presente, imprensa. 

Quero falar um pouquinho sobre uma indicação. Esse mês aqui a gente comemora o Agosto 

Dourado, então nós sabemos que é o mês de incentivo à amamentação. Então, eu fiz uma 

indicação para implantar salas de apoio à amamentação em órgãos e entidades públicas 

municipais. Nós sabemos o quanto é difícil a mãe amamentar fora do seu espaço reservado, da 

sua casa, e para isso faz-se necessário criar pequenas salas para que ela possa ter o conforto 

de poder amamentar o seu filho. Então, eu deixo aqui essa indicação para o nosso Executivo e 

para a nossa Secretaria de Saúde. Obrigada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero fazer uso da palavra também. 

Mais uma vez, gostaria de cumprimentar a todos os presentes. E eu não costumo falar em 

indicações, mas o que me chamou a atenção na sessão de hoje foi que tem três indicações 

praticamente no mesmo sentido, no mesmo local. Uma é do vereador Alexandre Peres, uma é 

do vereador Leandro, que há tempos vem batendo nisso, e uma indicação da minha autoria, 

naquela região da Vila Brizolla, na Rua Jurandir de Faria, Rua Salvador Castilho, vila... Avenida 

Nove de Dezembro e bairro Santa Cruz e vias de acesso. Então, gente, eu acho que se três 

vereadores na mesma sessão apresentam um problema, eu acho que a prefeitura deve abrir o 

olho e ouvir um pouco essa Casa, porque o vereador é o político mais próximo da população e 

aquele que ouve as demandas. Na verdade, as indicações que eu apresento aqui, eu não saio 

procurando, não. As indicações que eu apresento são pessoas que ligam no meu gabinete e 

pedem, pedem socorro, pedem auxílio. E no caso, o Leandro Pinto há tempo que é daquela 

região, inclusive ele mora lá, e agora o Alexandre falando, viu, Alexandre, então eu gostaria de... 

Eu só subi aqui para reforçar. Então, eu quero fazer um pedido para a nossa gloriosa Guarda, 

para o nosso secretário, urgente para tomar uma atitude, para que na próxima semana... Se eu 

não me engano, essa deve ser a terceira ou quarta indicação minha, e do mesmo motivo. Esses 

dias eu estava passando na rua da caixa d'água, nós temos um ponto ali social, e na esquina, à 

luz do dia, usuários de droga. Aquela parte da Vila Brizolla, onde Leandro vive cobrando, usuários 
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no meio do dia. A Guarda faz um trabalho excelente, eu acredito nisso, tanto é que recebeu o 

prêmio de melhor segurança do estado de São Paulo recentemente, mas está faltando uma ação 

efetiva ali por parte do secretário, e o Lima, que é uma pessoa competente, mas ele precisa ouvir 

essa Casa. E eu não saio da minha casa para eu vir na sessão para não resolver nada, porque 

daqui a pouquinho as pessoas vão começar a falar: “O vereador está lá para quê?”. Então, agora 

nós não estamos mais indicando; nós estamos cobrando uma ação por parte da segurança 

pública da nossa cidade, porque está ficando perigoso. Está ficando perigoso porque... Ó, nós 

temos aqui três vereadores apontando o mesmo problema. E não é a primeira vez. Essa 

indicação minha, se eu não me engano, é a terceira ou quarta vez. O Leandro já apresentou 

mais de cinco vezes a mesma indicação no mesmo local. Estão esperando o quê? Alguém 

assaltar alguém, alguém matar alguém? Estão esperando o quê para ir lá tomar decisão? Então, 

amanhã cedo, secretário de Segurança, que tome uma atitude e coloque a polícia na rua. Temos 

bons policiais, nós temos armamentos, nós temos viaturas novas. E tome uma decisão, porque 

não dá para toda semana a gente vir aqui ficar cobrando, ficar indicando, ficar indicando, e 

secretário ficar olhando a sessão como se nada tivesse acontecido. Vereador não é funcionário 

de prefeito. Vereador não é funcionário de secretário nenhum, não. Vereador é funcionário do 

povo. Então, a partir da semana... se até a semana que vem não tiver uma ação da segurança 

municipal, eu vou voltar aqui de novo, mas nós vamos voltar cobrando o secretário e fazendo o 

papel que é de vereador fazer. O vereador não está aqui só para fazer indicação, não. Vereador 

está aqui para cobrar o Executivo e, principalmente, fiscalizar os atos do Executivo. Então, agora 

não é mais uma indicação. O Alexandre subiu aqui, falou muito bem, o Leandro nem quis subir 

porque já subiu diversas vezes, para não ficar repetitivo. Então, eu não costumo falar indicação. 

Agora eu estou exigindo e cobrando. Vila Brizolla, bairro Santa Cruz, aquela... Qual é o nome do 

outro bairro? Califórnia. Vai esperar virar uma cracolândia? Aí é tarde. Então, nós temos que 

tomar a decisão agora. E o Alexandre foi até muito educado no que ele falou aqui. Levar a parte 

social, levar... Tem que levar a polícia lá e tirar, porque é proibido usar droga no Brasil, 

principalmente no meio da rua. Então, não vou falar nem em levar a parte social. Tem que levar 

a polícia lá e dar um jeito de fazer uma limpeza naquilo lá, porque é só assim para dar jeito. Não 

dá para as pessoas ficarem andando na calçada e ter usuário de droga em plena luz do dia. 

Então, aqui não é indicação. Aqui é uma cobrança. Muito obrigado. 

As indicações continuam em discussão. As indicações serão encaminhadas ao Executivo para 

análise e providências. Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra-- 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ah, para as moções. Olha quanta gente para 

ser homenageada aqui e eu já querendo pular. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula o secretário municipal de Segurança Pública, Sandro Bezerra 

Lima, e toda a sua equipe por nossa cidade ser reconhecida no ranking geral do Brasil em 

primeiro lugar como o munícipio mais segura”. 

Silene Carvalini, “Congratula a Fábrica da Juventude por auxiliar pessoas obesas com o 

emagrecimento”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula a Academia Gaivota de Indaiatuba pelo aniversário de 30 anos, 

comemorado no mês de agosto de 2023”. 

Alexandre Peres, “Congratula a Colônia de Imigrantes Suíços pela realização da Festa de 

Helvetia, patrimônio cultural imaterial de Indaiatuba”. 

Wilson Índio da Doze, “Manifesta pelo pesar pelo falecimento de Antônio Ferreira de Abreu, 

ocorrido em 18 de agosto de 2023”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pelo pesar de falecimento da Senhora Esterina Xavier Luz, ocorrido 

em 20 de agosto de 2023”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pelo pesar de falecimento de Senhora Vanessa Soler Godoi, ocorrido 

em 19 de agosto de 2023”. 

Moção de apoio, “Apresenta...”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Moção de apoio à proposta da emenda 

constitucional denominada PEC da Igualdade Parlamentar”. Vai assinada por todos os 

vereadores. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Hoje venho aqui fazer 

uma moção para uma academia. Quem está representando a academia é a Giane, né, Giane? 
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Você pode ficar de pé um pouquinho para nós, Giane, por favor? Academia Gaivota, trinta anos 

de exercício em Indaiatuba. Através de estímulo, a motivação e o entusiasmo dentro do esporte, 

organiza e supervisiona a participação de seus alunos em eventos, competições nacionais e 

internacionais. Incentiva e encoraja a formação de um forte espírito de equipe, construindo um 

ambiente saudável e agradável à prática esportiva. Então, ficam aqui os nossos parabéns pelos 

trinta anos da Academia Gaivota em Indaiatuba. Muito obrigado, Giane. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Minha homenagem de hoje vai para uma colônia 

que é um orgulho da nossa cidade, a Colônia Helvetia, pela realização da Quadragésima Festa 

da Tradição aqui em nossa cidade. Também aproveito o momento... e também foi comemorado 

cento e trinta e cinco anos da fundação da colônia, cento e trinta anos da construção da escola, 

cem anos do cemitério. E essa Festa Tradição nada mais é para a gente... né, é um resgate dos 

costumes, da cultura e da tradição dos seus antepassados. Para quem não sabe, a Festa da 

Tradição de Helvetia, ela é um patrimônio cultural imaterial aqui da nossa cidade, uma lei de 

minha autoria transformou em patrimônio cultural imaterial. E eu levei toda a documentação que 

a gente preparou aqui lá na Assembleia Legislativa, entreguei para o deputado Rogério Nogueira, 

e ele apresentou a mesma coisa para se tornar patrimônio cultural imaterial do estado de São 

Paulo. Já passou pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, passou por unanimidade, 

também passou pela Comissão de Educação e Cultura, foi aprovado por unanimidade, e está na 

Ordem do Dia, a qualquer momento pode ser votada, e a nossa Festa Tradição se tornará 

patrimônio cultural imaterial do estado de São Paulo. E fica aqui o meu compromisso que, 

acontecendo isso, eu vou até um deputado federal, eu tenho contato lá com alguns, o do meu 

partido que eu mais tenho contato é o Alex Manente, e vamos ver se a gente consegue 

transformar a Festa Tradição da Helvetia aqui em Indaiatuba patrimônio cultural imaterial do país, 

porque essa festa merece. É uma festa muito frequentada, muito bem frequentada, feita com 

amor, feita com dedicação. Então, eu quero aqui parabenizar a Paula, presidente da Colônia 

Helvetia, que está aqui presente. Também não posso esquecer que ao lado dela tem a Heidi(F), 

tem a Ana Carolina. Então, são pessoas muito dedicadas e que estão representando uma rede 

de pessoas muito grande, porque todos lá da Colônia Helvetia trabalham, e trabalham muito, 

honrando as suas tradições e honrando tudo o que essa colônia, tudo o que esses imigrantes 

fizeram de importante aqui na nossa cidade. Então, parabéns, Paula. Leve o abraço desse 
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Legislativo para todos lá da colônia. Que venha o ano que vem, quarenta e oito, quarenta e nove 

e a cinquenta, que está chegando aí. E com relação ao patrimônio cultural imaterial, vamos torcer 

para que em breve vote na Assembleia Legislativa, e depois vamos em busca de um patrimônio 

cultural imaterial do país. Parabéns, Paula. Parabéns a todos os integrantes da Colônia Helvetia. 

 [Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra a vereadora Silene Silvana Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos novamente. Quero aqui 

cumprimentar todos os homenageados, cumprimentar a Paula, minha amiga. 

[Risos] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Estudamos juntas, e deixar meus sentimentos 

às famílias enlutadas. Gostaria de pedir para a Keilla ficar de pé, para que vocês possam 

conhecer. Minha homenagem hoje é para ela. É com grande alegria que prestamos homenagem 

à Keilla, à juventude e sua Fábrica da Juventude. Ao longo de sete anos, ela vem transformando 

vidas com emagrecimento saudável e reeducação alimentar. A Fábrica da Juventude já atua aqui 

no município há sete anos. É composta pelas coaches Ana Santos, Sinaria Amorim, uma 

nutricionista chamada Jéssica Oliveira e pelo Doutor Emerson Cícero. Nós sabemos, Keilla, que 

a sua história, ela é bem rígida e teve grandes desafios e conquistas. Então, eu vou ler um 

pequeno relato que a Keilla me mandou. 

Ela estava acima do peso, não estava contente com o seu corpo, então ela foi em busca de todos 

os meios para emagrecer. Porém, cada vez mais ela se frustrava, não encontrava solução, nada 

estava funcionando, até que chegou um momento em que ela ficou muito doente e entrou em 

uma depressão. Mesmo com tantas dificuldades, ela continuou em busca de resultados. Foi 

quando ela viu uma propaganda que chamou a atenção. Ela entrou em contato e perguntou do 

que se tratava. A partir de então começou o seu tratamento. E assim ela teve os seus resultados, 

começou a trabalhar para essa empresa, vendendo alguns produtos, né, com valor acessível 

para que ela pudesse adquirir o seu tratamento, e assim obteve os seus resultados e onde muitas 

pessoas foram alcançando o emagrecimento. E para ela é muito legal, porque ela tem um 

feedback aí da rede social, e foi quando uma seguidora chamou ela em particular e falou: “Keilla, 

essas mulheres estão ficando cada vez mais novas”. Isso é a fábrica da juventude. Isso tocou o 

seu coração, e logo ela pensou: “Realmente, é a fábrica da juventude”. Sabemos que hoje a 

Keilla, ela se tornou Keilla Juventude, uma grande empresária aqui em Indaiatuba, e tem trazido 
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grandes resultados em emagrecimento através da Fábrica da Juventude. Então, nós queremos 

te parabenizar por todo esse sucesso, por toda a sua trajetória, e dizer que a Fábrica da 

Juventude se tornou um marco aqui na cidade, muitas pessoas têm se beneficiado com esse 

tratamento e com essa alimentação saudável. Então, eu quero aqui te parabenizar e desejar 

muito sucesso. 

 [Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Para fazer uso da palavra, eu convido o 

vereador Wilson Índio da Doze. Não vai falar, Índio? Não? As moções continuam em discussão. 

As moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O Hélio Ribeiro dá risada. As moções foram aprovadas por unanimidade, e as 

moções de pesar serão encaminhadas às famílias enlutadas. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 140/2023, Hélio Ribeiro, “Altera o artigo 2º da Lei 5.707, de 15 de março de 

2010, que ‘Institui o Programa Municipal de Saúde do Homem, e dá outras providências’”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 141/2023, Luiz Chiaparine e Leandro Pinto, “Denomina Vitor Miguel Bortolucci 

Junior o campo de futebol da Vila Castelo Branco, localizado na Rua Abramo Bernardinetti, ao 

lado da Praça Doutor Octávio do Amaral Gurgel”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 142/2023, Du Tonin, “Denomina Praça Cleonice Mattioli Camargo o logradouro 

público que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 145/2023, Alexandre Peres, “Insere no calendário oficial do município o Dia do 

Perito Grafotécnico, a ser comemorado anualmente no dia 10 de outubro”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 148/2023, Executivo Municipal, “Dispõe sobre a criação do programa Patrulha 

Agrícola Mecanizada no município, e dá outras providências”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 149/2023, Executivo Municipal, “Dá nova redação a dispositivo da Lei nº 7.115, 

de 2 de abril de 2019, que ‘Institui o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial’”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei Complementar nº 3/2023, Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei 

Complementar nº 45, de 20 de dezembro de 2018, que ‘Dispõe sobre o regime jurídico dos 
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servidores públicos do município de Indaiatuba’, e da Lei Complementar nº 47, de 20 de 

dezembro de 2018, que ‘Reorganiza o quadro geral de pessoal da prefeitura municipal e o plano 

de cargos, de carreiras e vencimentos da administração direta e indireta do município’, e dá 

outras providências”. Às comissões. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse projeto é um pedido de urgência. Os 

demais serão encaminhados às comissões, e esse projeto de lei complementar tem um pedido 

de urgência do vereador líder do governo, e nós vamos votar o requerimento, ok? Por favor, 

vereadora. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do requerimento. “A Mesa da Câmara 

Municipal vem, respeitosamente, requerer ao Plenário, nos termos do artigo 133, alínea ‘a’, do 

Regimento Interno, que o Projeto de Lei Complementar nº 3/2023, de autoria do Executivo 

Municipal, tramite em regime de urgência especial. Sala das Sessões, 21 de agosto de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O pedido de urgência está em discussão. 

Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O pedido de urgência foi aprovado por unanimidade. Eu peço para que a vereadora 

leia o projeto de lei complementar. Por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 3/2023, 

Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei Complementar nº 45, de 20 de dezembro de 

2018, que ‘Dispõe sobre o regime jurídico dos servidores públicos do município de Indaiatuba’, 

e da Lei Complementar nº 47, de 20 de dezembro de 2018, que ‘Reorganiza o quadro geral de 

pessoal da prefeitura municipal e o plano de cargos, de carreiras e vencimentos da administração 

direta e indireta do município’, e dá outras providências”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Vereador Doutor Othniel. É nominal esse projeto. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favor... aprovado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 
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VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. 

Vamos para a Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 17/2023, A Mesa da Câmara Municipal, “Dispõe sobre 

autorização para o vice-prefeito municipal de Indaiatuba licenciar-se do cargo para gozo de 

férias”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O 

projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Decreto Legislativo nº 18/2023, A 

Mesa da Câmara Municipal, “Dispõe sobre aprovação das contas do Poder Executivo relativas 

ao exercício de 2020”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É, os próximos quatro projetos tratam do 

mesmo assunto, são votações simples, e eu peço para que a vereadora leia os próximos quatro, 

e, com autorização do Plenário, eu vou colocar para votação em bloco. Tudo bem? Tudo ok para 

vocês? Alguém se opõe? Então, o Plenário é soberano. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 131/2023, Wilson Índio da 

Doze, “Denomina Ana Nunes da Rocha o logradouro público do Loteamento Vila Nossa Senhora 

Aparecida, que especifica”. Votação única simples. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: O 129. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O 129 não foi. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Perdão. 

Projeto de Lei nº 129/2023, Sérgio Teixeira e Othniel Harfuch, “Institui a Semana Municipal de 

Atenção à Primeira Infância no município de Indaiatuba, e dá outras providências”. Votação única 

simples. 

Projeto de Lei nº 131/2023, Wilson Índio da Doze, “Denomina Ana Nunes da Rocha o logradouro 

público do Loteamento Vila Nossa Senhora Aparecida, que especifica”. Votação única simples. 

Projeto de Lei nº 133/2023, Eduardo Tonin e Luiz Chiaparine, “Insere no calendário oficial de 

eventos do município de Indaiatuba o Dia Municipal de Santo Inácio de Loyola, e dá outras 

providências. Votação única simples. 

Projeto de Lei nº 134/2023, Alexandre Peres, “Denomina Alpheu Antonio Puccinelli o logradouro 

público do Jardim das Araras, que especifica”. Votação única simples. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Pode ler o-- 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Projetos 129, 131, 133 e 134/2023 estão em 

discussão. Com a palavra o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado novamente. Boa noite a todos. Esse projeto que 

eu e o Sérgio acabamos colocando para a Mesa é um projeto que institui a Semana Municipal 

de Atenção à Primeira Infância no município de Indaiatuba. Isso já é uma lei federal, para que 

todos os municípios tenham o seu próprio Programa de Atenção à Primeira Infância. Como 

exemplo do que pode ser mudado... Por exemplo, no esporte, nós não temos esportes 

específicos para crianças abaixo de seis anos. Então, as escolas também não têm atividades 

específicas para crianças abaixo de seis anos. Então, essa lei federal veio para que nós 

tenhamos mais atenção para essas crianças abaixo de seis anos. Então, assim, o nosso 

município já tem todo esse programa elaborado. Inclusive, um convite a toda população: no dia 

trinta, agora, de agosto, esse projeto vai ser apresentado lá no auditório da Max Planck, e... tudo 

que nós temos obrigação e tudo que nós vamos fazer em prol das crianças abaixo de seis anos. 

E eu queria aproveitar e parabenizar a Silene pelo projeto de um canto de amamentação, um ato 

de amor que precisa ser muito valorizado, e hoje cada vez está mais difícil. Então, parabéns. 

Nós temos hoje o Agosto Lilás, o Agosto Dourado e o Agosto Verde, que é o da primeira infância. 

Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os projetos continuem em discussão. Com 

a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente, pela palavra. Sr. 

Presidente, hoje eu só quero aqui fazer uma homenagem a uma pessoa, que é Ana Nunes da 

Rocha, uma pessoa que viveu a sua vida inteira na Fazenda Pimenta, Du Tonin, e que lá criou 

seus filhos Rocha, o Abdias e o próprio Dirlei, que está aí, que é o nosso diretor de Trânsito da 

Guarda Municipal. Por favor, Dirlei. Então, eu agradeço aqui o Pró-Memória, porque quando a 

gente pede para colocar o nome de alguém em alguma rua, não é simplesmente... a gente pede, 

faz indicação e é aprovado. Não. Isso aí é feito um estudo para saber a história da pessoa, se 

realmente a pessoa merece, tá? Então, eu fico muito feliz por estar aqui mais uma vez 

representando a família Rocha por essa homenagem à sua mamãe. Que Deus abençoe ela na 

plenitude da vida eterna e que Deus abençoe a família Rocha também. Muito obrigado. Um 

abraço, Massaioli, está aí também representando, Adalberto. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os projetos continuam em discussão. Os 

projetos estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Os quatro projetos foram aprovados por unanimidade. Com a palavra a primeira-

secretária Silene Carvalini. 

Gostaria aqui de registrar a presença do Massaioli, da Guarda Municipal. Sempre bom ver você 

por aqui, viu? E ajude a gente lá na Vila Brizolla, Santa Cruz... e onde mais, Leandro? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Costa e Silva e...? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Nove de Dezembro. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Califórnia e Nove de Dezembro. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: [ininteligível]-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Uma ronda. Obrigado, viu? Obrigado, 

obrigado, de coração. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 125/2023, Silene Carvalini, 

“Institui o programa Aluno Saudável”. Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em segunda votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto 144 foi tirado da Pauta. 

Temos quantos vereadores para a Palavra Livre? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Três vereadores inscritos para a Palavra 

Livre. O primeiro vereador é o Leandro Pinto. Abriu mão. Segundo é vereadora Lucidalva, 

engenheira Luci. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Vai falar? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Palavra Livre. A palavra é sua. 

PALAVRA LIVRE 
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VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Sr. Presidente, eu não poderia deixar de fazer 

uma ratificação. Estou chegando à Casa agora, né? Muito obrigada mais uma vez pelo 

acolhimento de todos os funcionários que me receberam aqui com muito carinho, muito respeito, 

na pessoa aí do presidente Pepo. 

Como eu disse, eu sou engenheira civil, eu trabalhei na revitalização da Igreja Maria Goretti, lá 

do bairro Santa Cruz, e eu não poderia sair daqui hoje sem fazer um comentário, ajudar aí os 

nossos colegas, o Alexandre Peres e o Leandro Pinto, e o próprio Pepo, que já vêm fazendo 

algumas reivindicações ali naquele bairro. Eu estou falando especificamente do bairro Santa 

Cruz, porque eu trabalhei ali quase seis meses, um ano, fazendo a revitalização da Igreja da 

Maria Goretti, né? Então, o que eu observava lá? Exatamente isso que o presidente colocou 

aqui. Então, Senhor Secretário, precisa realmente tomar uma providência em relação àquele 

local, porque para a gente conseguir fazer a revitalização daquela igreja, nós fomos... Assim, 

uma coisa que não é da minha... não foi da minha vontade, mas tivemos que fazer um gradil ao 

entorno da igreja, porque a igreja estava sendo invadida, estava virando uma moradia, como diz 

o colega aqui, uma cracolândia. Eu conversava com vários deles ali, e realmente ali era a casa 

deles e outras coisas mais. Então, foi muito difícil para eu, como profissional, encarar aquela 

situação, encarar aquele convívio, para poder concluir a minha revitalização da Igreja Maria 

Goretti. Se alguém mora naquela região, vocês puderam observar realmente que foi difícil, e 

aquele gradil que existe lá é exatamente para inibi-los, para a gente conseguir terminar a 

revitalização. 

Presidente, era isso que eu queria ratificar. E vocês podem contar comigo, que nós estamos 

juntos. Obrigada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Palavra Livre... Não tem mais nenhum 

inscrito, né? Doutor Othniel também abriu mão da palavra. 

Queria aqui agradecer a presença de todos, e agradecer aos vereadores, imprensa falada e 

escrita, a todos os presentes, e declaro encerrada a 21ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e 

três. 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 35 minutos] 

 

LEGENDA: 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


